
 

 

ACTA SESIÓN EXTRA-ORDINARIA CELEBRADA POR EL AYUNTAMIENTO 
PLENO 

El  día 27   noviembre de 2013. 
 
Lugar: Salón de plenos del AYUNTAMIENTO 
Fecha: 27  de NOVIEMBRE  de 2013 
Hora: 16:30 
CARÁCTER DE LA SESIÓN: Extra-Ordinaria  
  
Asistentes: 
 
 
ALCALDE-PRESIDENTE 
DON FRANCISCO TARAZONA ZARAGOZÁ 
 
CONCEJALES ASISTENTES: 
 

Don Salvador Silvestre Larrea 

Doña María Isabel Delgado Vila 

Doña María José Ruiz Esteban 

Don Javier Moreno Coll  

Doña María Cristina Vázquez Tarazona 

Doña Beatriz Córcoles Navarro 

Don José Vicente Tarazona Campos 

Don José Luís Folgado Correa 

Doña Raquel Argandoña López 

Don Francisco José Ferriols Gimeno 

Don Roberto Pascual Raga Gadea 

Doña Ana Luján Tarín  

Don José Luís López Galdón 

Doña Silvia Guerrero Cánovas 

Don José Ángel Hernández Carrizosa  

Doña Raquel Orellano Gómez  

Doña Rafael Gómez Sánchez 

Doña Carmen Folgado Teresí 

Don Rafael Gómez Muñoz 

Don Bernat García Sevilla 

 
Concejales/as ausentes: 
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Secretaria 
Doña Nieves Barrachina Lemos. 
 

En la villa de Ribarroja de Turia, provincia de Valencia, en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento, el día 27  de noviembre de 2013  , siendo las  16:30  horas, se reunieron en 
primera convocatoria los señores concejales indicados, habiendo excusado su asistencia los 
igualmente marginados, Todo ello bajo la Presidencia del Sr. Alcalde don Francisco Tarazona 
Zaragozá, asistido de la Secretaria doña Nieves Barrachina Lemos. 
 
 Declarado abierto el acto por la presidencia, se pasa al estudio y acuerdo de los asuntos 
consignados en el Orden del Día. 
 
PARTE RESOLUTIVA. 
 
1. PROPOSICIONES. 
 
1.1 PROPUESTA DE ACUERDO ASUNTOS DICTAMINADOS POR COMISIÓN 
INFORMATIVA. 
 
MOCIÓN AL PLENO SOLICITANDO LA PUESTA EN MARCHA DE UN PLAN DE 
AGRICULTURA ECOLÓGICA PARA CREAR EMPLEO, PLAN ECO-RIBA 
 
EXPOSICION DE MOTIVOS: 
 
Riba-roja de Turia, acabó el mes de septiembre con 2418 personas desempleadas, apuntadas al 
Servef, y con número superior si nos atenemos a la proporcionalidad de la EPA. 
 
Una alta tasa de personas sin empleo y en muchos casos personas no sólo desempleadas, 
también desesperadas. Sin ningún tipo de ayuda, o en todo caso con una ayuda que es bien 
venida pero insuficiente para que una familia viva dignamente. Y sin olvidarnos de los jóvenes, 
sin empleo, sin futuro. No es ya un debate si el Ayuntamiento tiene o no competencias, si tiene o 
no la culpa, si tiene o no la varita mágica para acabar con el paro. Efectivamente el 
Ayuntamiento no tiene ni la capacidad ni las herramientas suficientes para acabar con el paro 
de Riba-roja, pero, sí tiene la obligación, sí tiene la capacidad y las herramientas necesarias para 
trabajar en la creación de empleo, en ofrecer un trabajo a aquellas familias que estén en peor 
situación económica, y para aquellos jóvenes que quieran desarrollarse y tener un futuro. 
 
Desde el Grupo Municipal Socialista de Riba-roja, hemos llevado iniciativas encaminadas a la 
creación de puestos de trabajo en nuestro municipio. En la anterior legislatura, y en la actual. 
La última de ellas, el pasado mes de junio debatimos a instancias de nuestro grupo en Pleno 
Extraordinario, RIBACTIVA plan para la creación de empleo y activación de la economía local. 
 
Desafortunadamente no fue aprobado por este Pleno. 
 
Pese a ello, el Grupo Municipal Socialista considera necesario y urgente la adopción por parte 
de éste Ayuntamiento de Planes de Empleo, con la búsqueda de nuevas fórmulas y estrategias 
que ya se llevan a cabo en otros lugares y que están dando muy buen resultado. 
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Tanto el Plan Ribactiva, como el Plan Eco-Riba, son proyectos que llevábamos en nuestro 
programa electoral de 2011 y que hemos adaptado a la actual situación. Como saben, el Plan 
Ribactiva iba encaminado sobre todo a la creación de empleo en la industria y en el comercio. 
Con el Plan Eco-Riba, buscamos la creación de empleo a través de la agricultura ecológica. 
 
Por tanto, planteamos y presentamos en este Pleno Extraordinario nuestro Plan ECO-RIBA 
(Plan de empleo en la agricultura). 
 
Riba-roja tiene el privilegio de contar con zonas industriales y con zonas agrícolas, son muchas 
las personas que desde el inicio de la crisis han regresado de las grandes ciudades al campo, a 
los pueblos para trabajar el campo o ser ganaderos, buscándose nuevas formas de vida y 
trabajo. Mientras tanto en Riba-roja, nos encontramos que la crisis ha afectado de manera 
considerable nuestro "término agrícola" debido sobre todo a los negocios especuladores 
motivados por los PAIS y en boom inmobiliario. Cada vez son más los campos abandonados y 
sin embargo también son cada vez más las personas sin empleo. Entonces ¿Por qué no 
ofrecemos una alternativa con la agricultura? 
 
Efectivamente, la agricultura es una alternativa, es volver a los orígenes, trabajar el campo, pero 
todos sabemos la gran competencia de otros países. 
 
Por ello, debemos ofrecer un valor añadido que dé salida a nuestros productos, la agricultura 
ecológica y de calidad cada día tiene mayor mercado' 
 
Por todo ello, el Grupo Municipal Socialista propone llevar a cabo el Plan Eco-Riba, como de 
empleo en la agricultura ecológica en Riba-roja. Como principales características del Plan: 
 
- La creación de una banco de terrenos para el alquiler. Como propuesta inicial 1.200 anegadas. 
- La creación de una bolsa de trabajo con trabajadores interesados en el proyecto. 
- Los propietarios recibirán un alquiler de 100 € año por anegada, la revalorización se fijará en 
función al lPC. 
- Cada agricultor explotará 24 anegadas, según nuestras estimaciones es el terreno necesario 
para que el rendimiento ofrezca un sueldo para vivir dignamente. Con un banco inicial de 1.200 
anegadas, conseguiremos 50 nuevos puestos de trabajo. 
- Fomentar la creación de una industria conservera y de logística, para la comercialización de 
los productos. Con la que se podrán 3 nuevos puestos de trabajo para funciones de venta y 
administración. 
- En el mismo sentido, se creará un vivero para proveer de semillas a las huertas ecológicas y 
comercialización abierta para otros interesados. 
Conllevará la creación de 3 nuevos puestos de trabajo. 
- Crear una huerta ecológica destinada a los alumnos de Riba-roja, para que aprendan y sepan 
cómo se pueden hacer las cosas desde un punto de vista de calidad y sostenibilidad. Conllevaría 
la creación de 1 puesto de trabajo. 
- Registrar Eco-Riba como marca de calidad ante el Consell d'Agricultura Ecològica de la 
Comunitat Valenciana. 
 
Objetivos que cumplimos con Eco-Riba: 
Creación inicial de 57 nuevos puestos de trabajo. Con unos ingresos netos anuales previstos de 
18.000,00 € 
La obtención de una compensación y recurso económico para los propietarios que no están 
explotando su propiedad. 
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Medidas y apoyo del Ayuntamiento: 
Ayuda directa de 1.200,00 € para el inicio de su actividad, para aquellos trabajadores que 
accedan al Plan ECO-RIBA. 
Concesión de microcréditos de 9.000 € con la colaboración de entidades financieras y del 
Ayuntamiento. Con las que iniciar la actividad. 
Apoyo económico para la creación de la industria conservera, maquinaría para la conservera y 
de utilización conjunta, la logística y comercialización. Valoración que va muy ligada a llegar a 
un acuerdo con la Cooperativa Agrícola San Antonio. 
El Ayuntamiento solicitará ayudas para emprender el Plan Eco-Riba a las distintas 
administraciones públicas, Generalitat, Gobierno Central y Europa. 
 
Objetivos: 
o Creación de una nueva forma de crear empleo. 
o Bajar el desempleo en Riba-roja. 
o Crear la marca Eco-Riba en la que conozcan Riba-roja por sus productos ecológicos y de 
calidad. 
 
Dirigido a: 
o Desempleados que quieran encontrar su salida laboral a través de la agricultura ecológica. 
o A propietarios que por diversas razones no explotan sus terrenos y quieran arrendarlos y 
obtener una compensación económica vía alquiler. 
 
Cuantificación para el ejercicio 2014: 
o Ayudas directas: 60.000 € 
o Colaboración del Ayuntamiento con las entidades financieras, con avales de 135.000 € sobre 
el montante total de los microcréditos. 
o Estimación económica para la puesta en marcha del Plan Eco-Riba: 
300.000 €. Incluye los acuerdos con la banca y la Cooperativa Agrícola San Antonio, 
o Designación de la Concejalía de Agricultura con apoyo del ADL para el control y 
funcionamiento del Plan Eco-Riba. 
 
Por lo anteriormente expuesto. 
 
Se propone al Pleno la adopción del siguiente Acuerdo: 
 
- Adoptar las medidas técnicas necesarias y su estudio para poner en marcha el Plan ECO-RIBA.  
- Asignar las partidas económicas necesarias en el presupuesto de 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE   y el Sr. García de Coalició Compromís  y con la abstención de  los  Sres/sa Folgado y 
Gómez  de EUPV.  

 
 
1.2 MOCIÓ SOL LICITANT QUE S'ACABE I ES FIQUE EN MARXA EL CENTRE 
POLIVALENT. 
 
EXPOSICIÓ DE MOTIUS: 
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És evident per a tothom la paralització i el deteriorament de I'obra per a la construcció del 
Centre Polivalent, aI costat de I'Auditori Municipal, edifici, en el qual se varen invertir molts 
diners de I'anomenat "Pla Confiança" impulsat per I'expresident de la Generalitat, Francisco 
Camps i que va quedar empantanegat per la mala gestió realitzada. 
 
Atenent a la tasca social i cultural, creiem que important, per a la qual va ser projectat I'edifici i 
atenent a les necessitats culturals, de comunicació, d'educació, d'ús de la nostra llengua així 
com la descongestió d'altres instal.lacions de l'àmbit educatiu i per descomptat, el 
malbaratament que suposa una obra sense acabar. 
 
Se propone al Pleno la adopción del siguiente Acuerdo: 
 
1. Que se sol.licite als tècnics d'urbanisme una auditoria de I'estat actual de I'obra del Centre 
Polivalent i que paral.lelament es faça una estimació del cost de finalització de I'obra. 
 
2. Sol.licitar al Govem de la Generalitat, que incloguen una partida en els pròxims pressupostos, 
amb la finalitat de donar-li continuïtat i futur a aquesta obra. 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
 
 
1.3 MOCIÓ CONJUNTA PSPV-PSOE, EUPV, COMPROMIS ENTORN EL 
TANCAMENT DE LA RÀDIO TELEVISIÓ PÚBLICA VALENCIANA (RTVV) 
 
EXPOSICIÓ DE MOTIUS 
 
L'Estatut d'Autonomía dels valencians preveu en el seu article 56.2, el desenvolupament de 
mitians de comunícació social a través d'una Ràdío i Televisió públiques. Un deure dels 
govemants, el d'una informació pública i de qualitat, recollit també a la Llei d'Us i Ensenyament 
del Valencià, de 23 de novembre de 1983, i a la Llei originaria de creació de l'entitat pública 
Ràdio Televisió Valenciana (RTVV), la 7/1984, de 4 de juliol. 
 
Estes lleis van ser aprovades per “la voluntat política d'assumir la responsabilitat concreta de fer 
avançar la consolidació de I'Administració Autonómica i la presa de consciència dels nostres 
trets diferencials com a poble". 
 
La posada en marxa de la Ràdio Televisió Valenciana (RTVV), les primeres ràdio í televisió 
públiques estrictament valencianes, a I'any 1989, va representar una oportunitat histórica per 
tal de dotar al País Valencià d'una eina fonamental que fomentara la nostra llengua i la nostra 
cultura, que oferira un servei públic bàsic a la ciutadania i un mitià informatiu plural i proper. 
Canal 9 i Ràdio 9 naixien amb aquesta voluntat legal i amb unes expectatives molt altes. 
 
RTVV pretenia ser el mitià de comunicació propi dels valencians i les valencianes, i des d'on 
poder informar a la ciutadania de la seua realitat més propera, dels municípis, comarques i a 
l'hora de la resta del món. 
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Un del eixos centrals que donaven sentit a la creació d'una televisió pròpia, fou la proiecció de la 
nostra llengua, cultura i tradicions, la difusíó del nostre patrimoni natural, cultural, musical, 
gastronòmic, turístic, i alhora convertir-se en el motor de la indústria audiovisual valenciana, 
 
Tindre una RTVV pròpia suposava un pas més en afermar l'autogovern dels valencians í donar 
un suport directe a les nostres senyes d'identitat. Aixi, en la Llei de Creació del 1984, s'avalava 
esta decisió d'avançar en la consolidació autonòmica i la presa de consciència en la diferenciació 
com a 
poblé, sent necessari la creació d'uns mitjans públics de comunicació social com a mostra 
inequívoca de la capacitat d'un poble d'avançar en el seu desenvolupament cultural propi. 
 
La Plataforma "Si a RTW, la nostra". creada en 2012 per diverses persones i entitats del sector 
audiovisual valencià, arran de la "Declaració de Burjassot" va manifestar els principis que 
defensen una ràdío í televisió valenciana viable com a servei públic fonamental per a la defensa i 
l'ús de la nostra Ilengua, el coneixement de la realitat territorial, i cultural valenciana i la 
cohesió social. 
 
La gestió política, però, de la nostra televisió pública, no ha estat encertada i les diferents 
direccions al llarg del temps I'han conduit a una quebra econòmica, d'audiència i de credibilitat. 
Molta gent va acabar deixant de costat Canal 9, per inútil, per parcial i poc atractiva, sempre, 
però 
Quedava l'esperança que allò que s'havía pervertít des d'una gestió poc adequada es poguera 
revertir amb un nou model centrat en els objectius fundacionals de RTVV. 
 
En les ultimes hores, hem assistit al tancament unilateral i sobtat de la Ràdio Televisió 
Valenciana, en negarse el govern valencià a acatar la sentència del Tribunal Superior de Justícia 
que revocava l'Expedient de Regulacíó d'Ocupació (ERO) que ja havia afectat a mes d'un miler 
de treballadors. 
 
El tancament de la RTVV, la de tots els valencians, certifica l'enfonsament del govern del Partit 
Popular a la Generalitat, col-lapsat del deute públic, i amenaçat per nombrosos casos de 
corrupció i malbaratament dels fons públics. Un régím del qual Canal 9 no ha estat excepció. 
 
El tancament de l'Ens públic suposa la renúncia al desenvolupament de l'autogovern valencià i 
també la pèrdua. d'un dret identitari com a poble que agredeix, directament la nostra cultura, la 
nostra llengua, i les nostres senyes d'identitat, així com també impedeix el nostre 
desenvolupament 
econòmic i social. 
 
El 9 de febrer de 2013, amb un forat económic brutal i uns index d'audiència ínfims del 4%, el 
Consell va culminar un expedient de regulació de l’ocupació que va afectar a 1.183 treballadors i 
treballadores de RTVV. Ùn procés desautoritzat pels tribunals i que atempta fins i tot als drets 
fonamentals dels treballadors i treballadores. Sentència que ara vol utilitzar el Consell com a 
element per dur endavant el tancament d'una entitat que, segons els professionals dels mitjans 
audiovisuals és viable i necesaria. 
 
La pèrdua ia és irreversible, tan sols considerant les 1.700 persones que perden el seu treball, a 
les que s'han de sumar els milers de famílies que es veuran afectades per la desaparició d'este 
ens públic. 
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El deute de més de 1.300 milions d'euros que haurem de pagar entre tots els valencians i 
valencianes, és la conseqüència directa de la nefasta gestió del Partit Popular, que ha utilitzat 
durant quasi dos dècades la ràdio televisió pública, la de tots, com a instrument a favor dels 
seus propis interessos partidistes. 
 
Hui, quan ia està ofegada pel deute i no poden traure més rèdit polític, la tanquen, culpant de 
forma vergonyosa els treballadors i treballadores, i volent fent-nos creure que ho fan per a no 
"tancar hospitals” quan a hores d’àra ia han dilapidat l’Estat del Benestar de la Comunitat, 
realitat que ja 
coneixen tots els valencians. 
 
Per tot aixó, el Grup Socialista, Esquerra Unida i Compromis, 
 
Se propone al Pleno la adopción del siguiente Acuerdo: 
 
Primer: Manifestar el rebuig absolut de la corporació a la decisió del Consell de tancar RTVV. 
 
Segon: Instar al Govern de la Generalitat a revocar amb caràcter inmediat la seua decisió de 
tancar la Ràdio Televisió Pública Valenciana. 
 
Tercer: Establir mesures de diàleg, iuntament amb la resta de forces polítiques de les Corts 
Valencianes, el Consell d'Administració de RTVV representants dels treballadors i treballadores, 
per a garantir la viabilitat i continuïtat de la Ràdio Televísió Pública, valenciana, propera, plural 
i imparcial com a servei públic fonamental per a la defensa i l'ús de la nostra llengua, el 
coneixement de la realitat territorial, cultural i de cohesió social. 
 
Quart: Donar ple suport als treballadors i treballadores de RTVV. 
 
Quint: Instar al President Fabra que dissolga les Corts i Convoque Eleccions autonómiques 
anticipades despres de la elecció del Consell de tancar Rádio Televissio Valenciana. 
 
Setè. Notificar el present acord   a: 
 
President de la Generalitat 
Portaveus dels grups parlamentaris en Les Corts Valencianes 
Director de RTVV 
Comité d'Empresa de RTVV 
 
Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de Coalició Compromís.  
 
 
1.4 MOCIÓN AL PLENO SOLICITANDO LA COMPRA DE LA COOPERATIVA 
AGRÍCOLA SAN ANTONIO 
 
EXPOSICIÓN DE MOTIVOS: 
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La cooperativa agrícola S. Antonio cuenta con un mínimo de 60 años de antigüedad. Sus 
actividades iniciales fueron la gestión de una pequeña entidad de crédito, la comercialización y 
venta de abonos y productos para la agricultura. 
 
En 1985 se decidió crear la organización de productores de cítricos para la comercialización de 
los cítricos aportados por los socios. Se diferenciaron dos secciones: 
 
1. Sección de suministros dedicada a la comercialización y venta de abonos y productos 
fitosanitarios. 
 
2. Sección hortofrutícola. Formada por una relación particular de socios que debían de disponer 
de explotaciones propias de cítricos y ser previamente socios de la cooperativa. 
 
En el año 2005 se creó la sección servicios, instalando una gasolinera para suministro de 
carburante a los socios, denominada Ricona Combustibles SL. 
 
La cooperativa agrícola S. Antonio dispone de un local en la calle Major contando con un bar en 
su planta baja. Además dispone de un almacén de aproximadamente 5.000 m2 donde se 
confeccionan los cítricos a la entrada de Riba-roja, camino de Valencia, ubicada en el mismo la 
gasolinera. Dicho almacén se construyó entre los años 1991-1995 y la gasolinera comenzó a 
prestar sus servicios en 2005. 
 
La evolución de la cooperativa ha sido de crecimiento a lo largo de los años, aumentando el 
número de socios, y por tanto, los kilos de cosecha procesados a lo largo del tiempo. La cifra 
máxima se alcanzó en los años 2004 - 2005 que se llegaron a procesar 9.225.522 kilos. A partir 
de esta campaña, y debido al contexto general y la bajada de precios con la fuerte competencia 
de los países emergentes la producción anual ha ido reduciéndose en volumen y calidad 
produciendo numerosas pérdidas a la entidad. 
 
Dada la situación económica actual y la paralización de la actividad, la cooperativa ha realizado 
un ERE de extinción, afectando a la totalidad de la plantilla. En la actualidad la entidad se 
encuentra en fase concursal habiendo actividad únicamente en la gasolinera y en el almacén de 
abonos. 
 
Consideramos que las infraestructuras de la cooperativa agrícola, tanto el inmueble sito en la 
calle mayor como el almacén general están ubicados en una situación estratégica muy favorable 
para los intereses del ayuntamiento. 
 
Se propone al Pleno la adopción del siguiente Acuerdo: 
 
1. Instar al Alcalde a que inicie conversaciones para la posible compra de las instalaciones de la 
cooperativa S. Antonio. 
 
2 Que los técnicos del ayuntamiento hagan un informe de la viabilidad de la compra de dichas 
instalaciones. 
 
3. Crear una comisión con representantes de cada grupo político con representación en el 
Ayuntamiento y aquellos miembros que designe el Cónsell Agrari para evaluar los costes, los 
informes realizados por los técnicos y elevar propuesta a este pleno respecto a la compra de las 
instalaciones de la Coop. Agr. San Antonio' 
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Sometido a votación de la moción no prosperó por mayoría absoluta del número legal de 
miembros de la Corporación y con el voto en contra de Sres/as, Silvestre, Delgado,  Ruíz, 
Moreno, Vázquez,  Tarazona, Córcoles, Folgado,  Argandoña, Ferriols del PP  y Sr. Alcalde  y con 
el voto a favor de los Sres/as, Raga, Luján,  López, Guerrero,  Hernández, Orellano, y Gómez 
PSOE  y  con la abstención de  los  Sres/sa Folgado y Gómez  de EUPV y el Sr. García de 
Coalició Compromís.  
 

 
 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar por el Sr. Presidente se levanta la sesión 

a las 18,45  horas de lo que yo como Secretario doy fe. 
 
 

 

 


